

# En debate en la comisión de Hacienda del Senado: El futuro oficialismo se divide en el proyecto de reajuste del sector público

Contraloría advirtió que la emergencia por los incendios en el sur podría dejar sin fondos para cubrir el aumento salarial. Hoy se vota en sala.

J. P.

En la comisión de Hacienda del Senado, el actual oficialismo votó alineando la idea de legislar del proyecto de reajuste salarial del sector público (que incluye, por ejemplo, las normas de "amarre").

No así el futuro bloque que apoya a José Antonio Kast: mientras Ximena Rincón (Demócratas) se plegó a ese voto a favor —en línea con la nueva postura de sectores vinculados con los republicanos—, en contra estuvieron Javier Macaya (UDI) y Rodrigo Galilea (RN).

## La crítica al proyecto

La semana pasada, en la Cámara de Diputados, la titular de la Contraloría General de la República (CGR), Dorothy Pérez, y la presidenta del Consejo Fiscal Autónomo (CFA), Paula Benavides, expusieron duras observaciones respecto del proyecto del Gobierno que reajusta en 3,4% los salarios de los funcionarios públicos. El CFA alertó que el aumento estaría desfinanciado en unos US\$ 822 millones —lo que forzaría al próximo gobierno a reasignar gastos para cubrir los recursos que faltan— y vio riesgos de un mayor déficit fiscal.

Ambas autoridades ayer expusieron en la comisión de Hacienda del Senado. La contralora advirtió que las proyecciones del Tesoro Público a las que se podría recurrir para financiar el reajuste no tienen ese como único fin, por lo que los mismos fondos se deberían usar para solventar la recuperación tras los incendios. "No estarían esos fondos disponibles para cubrir la ley de reajustes", indicó.

Sobre las normas de amarre, Pérez insistió: "Entendemos que este proyecto afecta directamente la carrera funcional".

En ese plano, el senador Javier Macaya (UDI) planteó vincular la discusión sobre el financiamiento del aumento salarial a los recursos que se re-



La senadora Ximena Rincón estuvo a favor de la idea de legislar el reajuste en la comisión de Hacienda. En contra votaron Macaya (UDI) y Galilea (RN).

quieren para costear las ayudas y la reconstrucción por los incendios. "Aquí estamos hablando de reasignaciones. Y las emergencias la gran mayoría de las veces son financiadas por esa vía, por la vía de las reasignaciones", dijo.

"El déficit fiscal va a ser más grande respecto de lo que todos teníamos previsto. Por lo tanto, el punto de partida del Presupuesto (2026) que nosotros mismos aprobamos hace pocos meses va a estar con una alteración demasiado importante. El esfuerzo que tenemos que hacer para que en 2026 lleguemos a un déficit estructural de 1,1% se ve completamente imposibilitado porque desde el día uno partimos desajustados... Creo que los esfuerzos que se están haciendo en la ley de reajuste eran mayores a los que se están haciendo", cuestionó Galilea.

Aludiendo a las alertas de la CGR y del CFA, los senadores Galilea (RN) y Macaya (UDI) votaron contra la idea de legislar el reajuste.

La iniciativa logró ser aprobada en general en la comisión con los votos de los senadores oficialistas Ricardo Lagos

Weber (PPD) y José Miguel Insulza (PS), a los que se sumó la presidenta de la instancia y quien sería la ministra de Energía del próximo Gobierno, Ximena Rincón (Demócratas). "Voy a facilitar que podamos discutir el reajuste del sector público, que podamos hacer la discusión en aquellas materias que nos parece que no pueden ser parte de la ley de reajuste", expresó la senadora. En republicanos comentan que Rincón representó lo que busca ese sector ahora —pese al rechazo manifestado en la Cámara— para forzar un debate con el actual oficialismo. Por lo mismo, el voto en contra de Macaya y Galilea reflejaría una "señal" de independencia ante el gobierno de José Antonio Kast, *ad portas* de la presentación de un gabinete con escasos militantes de Chile Vamos.

En la comisión de Hacienda, el Gobierno logró aprobar los artículos relacionados a los beneficios económicos del reajuste, pero se rechazaron las cláusulas de amarre y la ampliación del giro de Correos de Chile. El debate se terminará de zanjar con la votación en la sala del Senado.